

Retorno Clases

Cochabamba, Domingo 14 de enero de 2024

DESCUBRE EL

MEJOR COLEGIO del país

Formando nuevas generaciones de líd

INSCRIPCIONES ABIERTAS

Aló UAB: +591 61949494

Av. Cicunvalación y Enrique Jiménez / Vinto-Cochabamba





FUTURO DE TUS HIJOS LO ELIJES HOY

Admisiónes 2024

La gran familia Españista se complace en anunciar que las inscripciones están oficialmente abiertas desde el día Lunes 15 de Enero para nuestros niveles de Inicial, Primaria y Secundaria.



ASEGURA TU PLAZA!

Escanea el Codigo QR para acceder el formulario de reserva







CONOZCA LOS REQUISITOS PARA LAS INSCRIPCIONES ESCOLARES 2024

Documentos. El certificado de nacimiento o la cédula de identidad son necesarios para inscribir a los estudiantes nuevos

REDACCIÓN CENTRAL Los Tiempos

ste 15 de enero comienzan las inscripciones escolares y los estudiantes nuevos deben presentar tres documentos.

1.- Certificado de nacimiento original o cédula de identidad del estudiante: en caso de que no se presente tal requisito, el padre o tutor deberá firmar un acta

de compromiso con el colegio.

Para los estudiantes extranjeros se puede presentar los documentos de identidad nacional o de su país de origen.

- **2.-** Para el primer o segundo año de educación inicial deberán presentar el carnet de vacunas del esquema nacional.
- **3.-** En algunos casos se debe presentar documentación que demuestre que el estudiante vive en la zona o que sus progenitores tra-



Ingreso a clases.

bajan cerca del establecimiento.

Los estudiantes tienen que cumplir la edad que corresponde a cada curso hasta el 30 de junio del presente año. Por ejemplo, los que ingresan a primero de primaria deben tener 6 años hasta el 30 de junio. Similar lógica para los de kinder, 5 años, y prekínder, 4 años.

Los estudiantes que por diferentes factores no cursaron la educación inicial en familia comunitaria deben ser inscritos de manera excepcional y directa.



CALENDARIO ESCOLAR 2024:

cuándo se regresa a clases y otras fechas que hay que conocer

Determinación. Se tendrán 200 días de clases, informó el Ministerio de Educación

REDACCIÓN CENTRAL Laura Manzaneda

espués de dos meses de descanso pedagógico, los estudiantes regresarán a clases el 5 de febrero, pero las inscripciones escolares inician este 15 de enero, inaugurando así el calendario escolar 2024.

Así se detalla en la Resolución Ministerial (RM) 1/2024 de Normas Generales para la Gestión Educativa del Ministerio de Educación.

Calendario

Las clases iniciarán el 5 de febrero y el año escolar 2024 tendrá 200 días de clases, divididos en tres trimestres. El descanso pedagógico o vacaciones de invierno será desde el 1 al 12 de julio, con posibilidad de alargarla una semana. La finalización del año educativo será el 4 de diciembre, posteriormente, se desarrollará el cierre administrativo y los actos de graduación de bachilleres.

Inscripciones

En el cronograma de inscripciones



Estudiantes de Cochabamba en clases.

se establece que del 15 al 17 de enerose registrará a los alumnos nuevos al primer grado del ciclo inicial, primaria y secundaria. Para los que se cambien de unidad educativa, el día previsto es el 18 de enero. En estos casos, se priorizará a quienes viven cerca de la unidad educativa a la que postulan o en caso de que los padres trabajen cerca. Los estudiantes antiguos tienen el beneficio de la inscripción automática.

Para inscribir un estudiante nuevo se debe presentar el certificado de nacimiento o cédula de identidad y, en caso de no contar con estos documentos, el padre o tutor debe entregarlos en un plazo menor a 30 días. También se sugiere la presentación del certificado o carnet de vacunas del esquema nacional, pero la falta de este requisito no impide el registro.

Está prohibido el cobro de reservas de cupos en establecimientos fiscales, privados y de convenio y cualquier otro tipo de pago.

Trimestres

El primer trimestre abarca 66 días hábiles que inicia el 5 de febrero y culmina el 10 de mayo. Este debe ser destinado, sobre todo, a la evaluación diagnóstica de los estudiantes, de acuerdo a los perfiles de salida del año de escolaridad anterior y el desarrollo curricular de los contenidos de

los planes y programas del currículo actualizado.

El segundo trimestre iniciará el 13 de mayo y concluirá el 30 de agosto, abarcando 67 días hábiles; en razón, que se tiene programado el descanso pedagógico (vacación invernal) del 1 al 12 de julio, con la posibilidad de ampliación por una semana más.

El tercer trimestre comenza<mark>rá el 2</mark> de septiembre y terminará el 4 d<mark>e di-</mark> ciembre, abarcando 67 días hábil**es.**

Los tres trimestres suman los 200 días de gestión curricular para el logro de capacidades, potencialidades y cualidades en los estudiantes que deberán reflejarse en los perfiles de salida de cada área, indicó el Ministerio de Educación.



UNIDAD EDUCATIVA "TITOS LINDE"



La **Unidad Educativa "Titos Linde"** cumple con orgullo su compromiso con la sociedad cochabambina. Brindando una formación integral, en el idioma inglés, siendo cuidadosa de la identidad boliviana del educando. Pequeña en su estructura, pero grande en su contenido y en su ambición de dar a los niños atención individual, sin descuidar en ningún momento su aspecto psico-emocional; respetando las creencias de los diversos grupos religiosos; sabiendo que la presencia de Dios nos ayuda a encausar esta misión.

El valor que sustenta y sostiene nuestra institución es el de brindar seguridad a nuestros estudiantes, a partir del cual los demás valores cobran sentido.

Cuidamos con mucho celo nuestro nivel académico. El mismo está basado en el cumplimiento estricto de los programas aprobados por el Ministerio de Educación del país más las adiciones que hemos incorporado para hacer de estos programas un todo óptimo.

Enseñamos a nuestros estudiantes a pensar, analizar, discernir y encontrar respuestas por sí mismos. Cultivamos el amor y el respeto, como valores forjadores del "futuro hombre de bien".



Km. 1 ½ - Linde, Tiquipaya Teli. (591 – 4) 428-9308 – 431-0277 -428-8836

Página web: https://titoslinde.edu.bo

e-mail: info@titoslinde.edu.bo

consejos para que el inicio de clases entre los más pequeños sea un éxito

Recomendaciones.

La puntualidad al recoger a los niños de la escuela es esencial para darles seguridad

..........

REDACCIÓN CENTRAL Los Tiempos y Agencias

I retorno a clases se aproxima y miles de niños menores de seis años iniciarán su etapa escolar, por lo que tener un buen primer día de clases es importante para su desarrollo posterior.

El primer día de clases, algunos niños y niñas llegan al aula con alegría e ilusión, otros lloran al ver que serán separados de sus padres y que se enfrentan a un nuevo espacio y a gente desconocida.

Por ello, es importante que los padres y los maestros actúen de manera conjunta para que este periodo de adaptación escolar no sea tan traumático. Expertos brindan algunos consejos para el primer día de clases.

Tranquilidad

Algunos padres transmiten angustia a su niño con mensajes como "cuidado que te caigas", "te cuidas", " no corras mucho".

Los niños se quedan con más tranquilidad en la escuela cuando les transmiten tranquilidad. Ante algún temor del hijo, los



Una niña en etapa escolar.

padres deben dar respuestas positivas que los alienten a experimentar y disfrutar esta nueva etapa, como tendrás nuevos amigos, aprenderás, jugarás, será divertido.

El primer día de clases se debe dejar en claro que no es una separación y que los progenitores estarán ahí al final de la jornada educativa. La puntualidad al recoger a los niños de la escuela es esencial para darles seguridad.

El llanto en el primer día de clases es totalmente natural y sólo hay que tranquilizarlos y decirles que no tienen de qué avergonzarse.

Reglas y valores

Se debe enseñar a los niños que dentro y fuera de nuestros hogares existen reglas y valores. Es importante asegurarse de que entiendan las reglas de convivencia básicas.

La buena convivencia se basa en enseñar a los niños a respetar los derechos de los demás.

Las normas de convivencia permiten que los miembros de un salón interaccionen y se comporten de forma ordenada y respetuosa.

Horarios

Los niños comenzarán una vida educativa con horarios establecidos, por ello, es importante promover esta rutina también en casa y establecer horarios determinados para comer, descansar, estudiar y dormir.

Comunicación

En la etapa escolar el niño experimentará un poco de independencia y autonomía. Por ello, es importante enseñarle a comunicar lo que quiere decir y lo que siente. Prepararlo para que controle sus ganas de ir al baño y para poder comunicar un malestar o necesidades.

El inicio de la etapa educativa está llena de aprendizajes, pues es el cimiento de la preparación académica. Además, es un lugar propicio para que los pequeños interactúen con compañeritos de su misma edad y aprendan lecciones de vida valiosas.

Aprende francés

en la Alianza Francesa de Cocha

- Cursos para Principitos 4 a 6 años
- Exploradores 7 a 11 años
- Aventureros 12 a 16 años Adultos +17 años



Escanea para más información



prepara tu futuro

Inscribete ahora









af cochabamba



Necesidades. Este año la Andecop debe cubrir el aumento salarial de maestros

REDACCIÓN CENTRAL Agencias

a Asociación Nacional de Colegios Particulares (Andecop) anunció que establecerá "acuerdos internos" con las unidades educativas del país para definir el incremento en las pensiones escolares para esta gestión.

La posición de la Andecop surge después que una semana atrás el ministro de Educación, Edgar Pary, descartó de momento la posibilidad de negociar algún ajuste en las mensualidades.

"En cuanto al tema de pensiones para esta gestión, los acuerdos van a ser internos con cada unidad educativa. Vamos a tomar las medidas correspondientes en el campo legal, y, obviamente, vamos a someternos en lo que corresponde a nuestra formación y el respeto a las relaciones contractuales entre privados", informó el asesor jurídico de la Andecop, Antonio Villena.

Respecto al porcentaje, informó que todavía no fue definido, sin embargo, producto de los acuerdos internos se tomará una decisión y luego, se socializará con los padres de familia de cada unidad educativa.

En mayo de la pasada gestión, la Andecop decidió incrementar las pensiones escolares entre el 3 y 5 por ciento con la finalidad de cubrir el incremento salarial de los maestros y administrativos.

Villena consideró que el aumento de la pasada gestión fue "totalmente aceptado" por los padres de familia, lo que significó un sostén para que se puedan mantener los establecimientos educativos privados.

El incremento de PENSIONES

dependerá de "acuerdos internos"



Estudiantes camino a clases.



Jóvenes en la biblioteca.

LA VUELTA AL COLE: CONSEJOS PARA EMPEZAR BIEN EL AÑO ESCOLAR

Educación. Los expertos recomiendan a padres y estudiantes crear planes, estrategias, normas y hábitos de estudio



Una niña con su padre.

REDACCIÓN CENTRAL *Agencias*

l regreso a clases después de un descanso puede ser duro, por lo que, expertos dan varias recomendaciones para que este retorno sea más sencillo.

Diagnóstico

Antes de comenzar, es importante que padres e hijos hagan un diagnóstico del año anterior. El objetivo es encontrar las fortalezas y debilidades académicas que lo marcaron, y analizar sus causas y, definir medidas para superarlas.

Objetivos

Vale la pena preguntarles a los niños cuáles son sus expectativas: qué les gustaría aprender este año y en qué les gustaría profundizar. También, sobre los retos que les esperan y cuáles son las nuevas asignaturas.

Plan

Es necesario fijar metas, jerarquizarlas y diseñar estrategias para su cumplimiento. Esto puede incluir un cronograma, en el que se establezca un ritmo de trabajo a fin de no dejar todo para última hora.

Horarios

Es importante fijar los horarios de descanso, estudio y alimentación, y comunicarles a los niños. Según los expertos, los tiempos de trabajo no deberían extenderse, en lo posible, por más de dos horas continuas. Dado el caso, hay que hacer una pausa y luego retomar.



Av. Aniceto Padilla Nº E-228 entre Av. Villarroel y Av. Santa Cruz (dentro los predios del Colegio Isaac Attie)

Tefs.: 4489888 - Cel.: 70751231

Recomiendan aplicar EL PROTOCOLO DE BIOSEGURIDAD para el retorno a clases

Propuesta. Los ministerios de Salud y Educación recomiendan el uso de barbijos, vacunación anticovid y otros

REDACCIÓN CENTRAL

nte la escalada de casos de Covid-19 en las últimas semanas, la ministra de Salud, María Renée Castro, y el titular de Educación, Édgar Pary, recomendaron la aplicación del protocolo de bioseguridad para el retorno seguro a clases en las unidades educativas de todo el país.

El Ministro adelantó que las recomendaciones sanitarias para el inicio de clases se realizarán en coordinación con el Ministerio de Salud. Estas se darán a conocer en los próximos días.

Pary también recomendó a los padres de familia inmunizar contra el coronavirus a sus hijos, aunque aclaró que no es requisito indispensable para las inscripciones escolares.

"Es preocupante el incremento de casos de Covid-19 en las capitales de departamento. Nosotros creemos que es importante retomar los protocolos de bioseguridad, de manera general. Creo que todos estamos en la obligación de volver al uso de los barbijos y alcohol en gel", recomendó Pary.



Vacunación a un menor de edad.

Castro informó que se reunirá con el Gabinete Social para abordar las medidas de bioseguridad que se reforzarán para prevenir los contagios del coronavirus, principalmente en los menores de edad, como ocurrió en la época de invierno de la gestión pasada.

Aseguró que en el país están disponibles más de 600 mil dosis de la vacuna anticovid, así como pruebas de diagnóstico antígeno nasal y PCR.

En la semana epidemiológica 1 de este año, en Bolivia se reportaron 3.473 casos de Covid-19, de los cuales el 71 por ciento corresponde a Santa Cruz.

"Es fundamental que todos pongamos el brazo no solamente a la vacunación, sino que también sigamos todas las recomendaciones médicas", dijo y recordó que complementario a la vacunación se debe seguir una alimentación saludable para reforzar las defensas. "La vacunación va a ser, es y seguirá siendo siempre la mejor herramienta para proteger la salud y la vida", dijo.

Las dosis de la vacuna contra el Covid-19, pediátricas y de adultos, se encuentran disponibles en todos los establecimientos de salud del país. Se aplican a niñas y niños de 5 a 11 años de edad, y mayores de 12 años.

Bolivia vive un brote de Covid-19. Según los datos oficiales, en la semana epidemiológica 1, San<mark>ta</mark> Cruz registró 2.497 cas<mark>os, Cocha-</mark>bamba 455, La Paz 247, <mark>Chuquisa-</mark>ca 69, Tarija 68, Oruro 6<mark>3, Potosí</mark> 39, Pando 22 y Beni 13.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió, el miércoles pasado, que, en diciembre de 2023, se registró un aumento del 42 por ciento en las hospitalizaciones globales por Covid-19 y del 68 por ciento en los ingresos en UCI. Por ello, pidió que se adopten medidas preventivas contra una enfermedad que "aunque ya no supone una emergencia internacional, sigue circulando, mutando y matando", indicó el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.





DIRECCIÓN: Calle Benjamín Blanco, final Calama Nº 560

SUCURSAL: Av. Melchor Pérez de Olguín 1944 y América Oeste - Teléfono: 440-2190

APOYO PSICOLÓGICO, PEDAGÓGICO y FONIATRIA

América Este en Eudoro Galindo Edificio El Molle - Celulares: 70737206 - 75900411



INSCRIPCIONES ABIERTAS GESTIÓN 2024



¡Hay más de mil premios!

Participa del:

15 de enero 2024 AL 29 de febrero 2024



